

Wir trauern um unseren früheren Mitgesellschafter und Geschäftsführer

Dr. Jürgen Kohnke

* 30. April 1943 † 26. November 2022

Dr. Jürgen Kohnke wurde in Nikolai in Oberschlesien geboren.

Seine Schulzeit verbrachte er bis zum Abitur in Koblenz. Nach dem Abschluss des Chemie-Studiums und seiner Promotion arbeitete er zunächst an der Universität Bonn als wissenschaftlicher Assistent am Institut für Organische Chemie.

Von 1971 bis 1987 war Dr. Jürgen Kohnke für die Rütgerswerke in Duisburg tätig. Er durchlief dort die Entwicklung vom Forschungsingenieur über die Spartenleitung Teerchemie bis zum Geschäftsführer einer Tochtergesellschaft in Brüssel. Von 1987 bis 1989 war er als Geschäftsführer für das Raffinerieunternehmen Haltermann in Hamburg tätig und dort zuständig für die Bereiche Forschung und Entwicklung sowie Produktion, Verfahrenstechnik und Instandhaltung.

Als persönlich haftender Gesellschafter gehörte Dr. Jürgen Kohnke von 1989 bis 2006 der Geschäftsleitung der Pfeifer & Langen-Gruppe an und wirkte in dieser Zeit – insbesondere verantwortlich für die Bereiche Produktion, Forschung und Entwicklung sowie später auch Personal – entscheidend an der europäischen Erweiterung der Unternehmensgruppe mit. Sein Eintritt in die Unternehmensgruppe erfolgte kurz vor der politischen Wende. So prägte Dr. Jürgen Kohnke wesentlich den Neubau der Zuckerfabrik in Könnern, der seinerzeit modernsten Zuckerfabrik Europas, mit vielen neuen technischen Errungenschaften. Ebenso war er entscheidend verantwortlich für die Modernisierung der alten Fabrikanlagen in Polen und die Investition in das neue Verpackungszentrum in Sroda. Der Erwerb der Zuckerfabrik Jülich im Jahr 2006 vollendete nach langjährigen Verhandlungen seine Tätigkeit bei Pfeifer & Langen.

Die mit der Restrukturierung im Zuckerbereich einhergehende Reduzierung von Arbeitsplätzen und Stilllegung von Werken sowohl im Rheinland wie auch in den Neuen Bundesländern und in Polen begleitete Dr. Jürgen Kohnke mit Respekt und Augenmaß für die ausscheidenden Mitarbeiter, um sozialverträgliche Lösungen zu finden.

Dr. Jürgen Kohnkes besonderes Interesse galt der Forschung und Innovation von Produkten und Prozessen in der Lebensmittelindustrie. Dabei hatte er stets auch das internationale Geschehen auf den Weltmärkten im Blick. Noch lange nach dem Ausscheiden bei Pfeifer & Langen blieb er den Verbänden und Forschungsgremien der Ernährungsindustrie mit seiner Fachkompetenz verbunden.

Wir verlieren mit Dr. Jürgen Kohnke eine herausragende Persönlichkeit, die durch Ideenreichtum und Begeisterungsfähigkeit, durch klaren Führungsstil und hohe menschliche Qualitäten, durch seine Fähigkeit, sich auf Menschen und ihre Fragen einzulassen sowie Kompromisse zu finden, die Entwicklung der Unternehmensgruppe erfolgreich vorangebracht und sich den Respekt und die Anerkennung von Geschäftspartnern, Kollegen und Mitarbeitern verschafft hat.

Wir nehmen Abschied von einem treuen Freund und werden
Dr. Jürgen Kohnke stets in dankbarer Erinnerung behalten.

Gesellschafter, Gesellschafterausschuss, Geschäftsführung und Mitarbeiter
der Firmengruppe

P f e i f e r & L a n g e n
Industrie- und Handels-KG